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Ata do Quinto Plenário do NED/AAC 
 

Nos termos do art. 5º/8º do Regimento Interno do Plenário, a Mesa do Plenário 
realizou um Plenário, no dia 24 de Abril de 2024, em modo presencial, na Sala 3 das Gerais, 
da Faculdade de Direito do Polo I, pelas 14h30 horas.  
 
  A ordem de trabalhos que teve lugar, foi a seguinte: 

1. Informações;  
2. Aprovação da Ata do Último Plenário, o qual teve lugar no dia 12 de Março 

de 2023;  
3. Apresentação, discussão e votação do Regulamento Eleitoral para a Eleição 

dos Novos Órgãos Gerentes da Direção e Mesa do Plenário do NED/AAC; 
4. Outros Assuntos.  

 
 O Presidente da Mesa do Plenário, João Afonso Freitas Baptista, procedeu à 
primeira chamada às 14 horas e 30 minutos. Não se tendo dado por verificado o quórum 
exigido por força do Regimento Interno da Mesa do Plenário (cfr. art. 6º/1), realizou-se 
um intervalo de 15 minutos, até o Presidente proceder a uma segunda chamada.  
 
   
 Aquando das 14:45h, o Presidente da Mesa do Plenário, João Afonso Baptista,  
 procedeu à devida segunda chamada, já verificado o quórum exigido pelo artigo 6º/3, de 
apenas 1% de quórum do número de votantes do último ato eleitoral, porem, dado o 
elevado número de pessoas ainda por entrarem foi feito um compasso de espera de 10 
minutos, para que todos pudessem se encontrar dentro da sala e assim se desse início ao 
plenário. 
  
 

A este propósito, há que deixar a nota de que, todos os documentos mencionados 
na Ordem de Trabalhos, foram devidamente disponibilizados pela Mesa do Plenário. 
 

Não tendo havido a manifestação de vontade de qualquer estudante para proferir 
palavras ou introduzir pontos à Ordem de Trabalhos, a Presidente deu início ao Plenário, 
iniciando-se o cumprimento da Ordem. 
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1. Informações 
 
O Presidente da Mesa do Plenário, João Afonso Baptista, deu ordens para que se 

fechasse a porta e iniciou este ponto da Ordem de Trabalhos informando a intenção do 
Presidente da Direção do NED/AAC, Francisco Dinis, de fazer uma intervenção neste 
ponto, porem por motivos pessoais ainda não se encontrava presente no Plenário. Tendo 
sido proposto a continuação deste ponto para o momento que o Presidente da Direção do 
NED/AAC, Francisco Dinis, já se encontrasse presente. 

 Não tendo havido nenhuma intervenção ou tido sido acrescentado mais nada, 
prosseguiu-se para o ponto seguinte da Ordem de Trabalhos. 
 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

  
O Presidente da Mesa do Plenário, João Afonso, passou a palavra ao Presidente da 

Direção do NED/AAC, Francisco Dinis, que iniciou informando de que até à semana 
anterior a Direção do NED/AAC se encontrava sem acesso às contas. Agora já com 
acesso às referidas contas a Direção do NED/AAC consegue prosseguir com o pagamento 
do website assim como avançar com as sweats de curso. 

Finalizou a sua intervenção apelando a todos, com prestações da Gala Lex D´Ouro 
por pagar, que o fizessem devido ao término do prazo ser no dia em questão. (24 de Abril).  
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2. Aprovação da Ata do Último Plenário, o qual teve lugar no dia 12 de Março 

de 2023;  
 

Não tendo sido pedido nenhum esclarecimento especial acerca do ponto de 
ordem em causa, procedeu-se à devida votação, com um quórum de 143 presentes. 

A Ata em causa foi aprovada, com 0 votos contra, 10 abstenções e 133 
votos a favor, o que permitiu que se seguisse para o ponto subsequente. 
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3. Apresentação, discussão e votação do Regulamento Eleitoral para a Eleição 
dos Novos Órgãos Gerentes da Direção e Mesa do Plenário do NED/AAC; 

 
O presidente da Mesa, João Afonso, deu início ao ponto, disponibilizando-se para 

efetuar algum esclarecimento relativo à proposta que fora feita do Regulamento Eleitoral 
pela Mesa do Plenário. Prosseguiu esclarecendo que o modelo fornecido pelo Conselho 
Fiscal fora redigido de um modo geral, que pudesse se enquadrar a todos os núcleos, ao 
que a Mesa do Plenário entendera essencial uma proposta mais próxima da realidade vivida 
na Faculdade de Direito, nomeadamente pelos constrangimentos causados pelas obras que 
se encontravam a decorrer. Deixou ainda a nota que a proposta fora atempadamente 
divulgada e estaria junto da Mesa em formato físico, no decorrer do Plenário, podendo 
qualquer um ter acesso. 

 
Neste ponto o colega João Fragoso, submeteu uma proposta à Mesa, “Introdução de 

boletins de voto em braille”, ao que o colega prosseguiu expondo a situação dos 
estudantes com dificuldade visuais que veem o seu voto secreto comprometido apelando a 
uma mudança para uma comunidade mais inclusiva. Acrescentou ainda que para a 
concretização desta proposta tivera entrado em contacto com a associação ACAPO, 
Associação dos Cegos e Amblíopes de Portugal, que se disponibilizaram a transcrever e 
imprimir os boletins de voto, que em coordenação com o Conselho Fiscal iria permitir 
estes estudantes a terem acesso a estes boletins de voto. 

A Vice-presidente da Direção do NED/AAC, Joana Marta, interveio informando da 
possibilidade de não ser necessário recorrer à ACAPO uma vez que a Universidade de 
Coimbra tem uma impressora própria para a produção dos boletins de voto em braille. 

 
Posto isto, procedeu-se com a votação da proposta do colega João Fragoso, tendo o 

Presidente da Mesa, João Afonso, dado ordens que se fechassem as portas e com um 
quórum de 149 estudantes a proposta fora aprovada com 0 votos contra, 7 abstenções e 
141 votos a favor 
 

Findos os esclarecimentos, e não tendo havido mais nenhuma proposta, procedeu-se 
à contagem do quórum. No momento, estavam presentes 150 sócios efetivos. 

Passou-se, assim, à votação final do Regulamento. Com um quórum verificado de 
150 estudantes, o Regulamento Eleitoral para as Eleições do Núcleo do Estudantes de 
Direito da Associação Académica de Coimbra, para o Mandato de 2024/2025, foi 
aprovado com: 2 abstenções; 0 votos contra; e, 148 votos a favor. Assim, encontrou-se 
aprovado o Regulamento Eleitoral.  

 
Deu-se por encerrado o ponto, retomando ao primeiro ponto da ordem de 

trabalhos, como acordado anteriormente, uma vez que já se encontrava presente o 
Presidente da Direção do NED/AAC, Francisco Dinis. 
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4. Outros Assuntos.  

 
O Presidente da Mesa deu início ao ponto, esclarecendo que dado o último 

Plenário, do dia 12 de Março, não ter vindo a ser realizado por falta de quórum fora 
convocado um Plenário para dia 29 de Abril exclusivo para a discussão de matérias 
pedagógicas. Posto isto questionou se alguém tinha algo a acrescentar a este ponto da 
Ordem de Trabalhos. 
 
 

O Colega Francisco Cavalcanti, interpelou os presentes apelando a todos para 
participarem nas comemorações de 25 de abril a decorrerem. Seguiu a sua intervenção 
questionando sobre uma atividade do NED/AAC, Julgamento In Loco, em concreto sobre 
a visita ao Tribunal situado em Soure, ao que tivera manda um mail a questionar sobre a 
disponibilização de transporte por parte do NED/AAC, ao que a Coordenadora do 
Pelouro das Saídas Profissionais, Inês Serrano, passou a explicar que devido ao elevado 
numero de emails que recebera relativos a essa atividade não conseguira dar resposta a 
todos,  pedindo desculpa por tal e seguindo esclarecendo que o NED/AAC não se 
encarregou de nenhum transporte tendo estes ficado a cargos dos estudantes. 
 

O Presidente da Direção do NED/AAC, Francisco Dinis, interveio ressalvando a 
participação de todos nas comemorações do 25 abril dada a importância deste marco 
histórica e prosseguiu apontado o aumento do número de atividades de visitas a tribunais 
no ano a decorrer, sendo que, o financiamento de transporte para todas estas seria 
impossível para o NED/AAC. Finalizou a sua intervenção destacando a importância da 
comunicação entre estudantes e NED/AAC, pedido desculpa por respostas tardias e 
disponibilizando-se a si e restantes membros da equipa do NED/AAC a serem contactos 
pessoalmente ou por outros meios de contacto. 
 

O colega Francisco Cavalcanti questionou sobre a possibilidade de remarcação da 
atividade uma vez que perdera a sua oportunidade anterior, ao que o Presidente da Mesa, 
João Afonso, e Presidente da Direção do NED/AAC, Francisco Dines, apontaram a 
individualidade da situação sugerindo a continuação da discussão fora do âmbito de 
Plenário.  

Com isto a Coordenador do Pelouro das Saídas Profissionais, Inês Serrano, 
disponibilizou-se a conversar em privado de modo a resolver a situação do colega 
Francisco Cavalcanti. 
 

Posto isto o Presidente da Mesa, João Afonso, passa a palavra à colega Jéssica Sá, 
que o questionou sobre o local da campanha eleitoral uma vez que as Gerais se 
encontravam em obras e a Comissão Eleitoral seria presidida por o mesmo.  

O presidente da Mesa, João Afonso, esclarece que a comissão eleitoral é ad hoc do 
Regulamento Eleitoral, so começando trabalhos a partir da aprovação do Regulamento em 
Plenário, logo apenas iria iniciar trabalhos e reuniões após o Plenário em questão.   

Acrescentou ainda que informar-se-ia dos modos e espaços da realização de 
campanha eleitoral prevendo que no próximo Plenário já teria ocorrido tais reuniões e 
estaria apto a esclarecer tais tópicos. 
 

Não tendo havido mais nada a acrescentar, o Presidente da Mesa do Plenário, João 
Afonso, deu por encerrado o Plenário. 
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_________________________________________________________ 
Ana Filipa Lima Fonseca 

Secretária da Mesa do Plenário do NED/AAC 

 
 
 

_________________________________________________________ 
João Afonso Freitas Baptista 

Presidente da Mesa do Plenário do NED/AAC 

 
 
 

_________________________________________________________ 
Helena Sofia Oliveira Carneiro 

Vice-Presidente da Mesa do Plenário do NED/AAC 
 
 

 
 

 
 


